

Comunicado de prensa, 27 de enero de 2015

Abierta la Causa de beatificación de Chiara Lubich

Prima Sessio presidida por el obispo Raffaello Martinelli en la catedral de Frascati (Roma)

Una catedral llena y una conexión internet en directo seguida por más de 18 mil puntos de escucha en los cinco continentes. Con este marco se abrió la "Causa de beatificación y canonización" de Chiara Lubich, presidida por el obispo de Frascati Raffaello Martinelli. La noticia alcanzó a los medios de comunicación, casi para confirmar un concepto querido y central en el pensamiento y en la mística de la fundadora de los Focolares: *«He aquí el gran atractivo del tiempo moderno: penetrar en la más alta contemplación y permanecer mezclado entre todos, hombre junto a hombre»*.

El Papa Francisco ha querido hacerse presente a través de un mensaje firmado por el cardenal Pietro Parolin, secretario del Estado Vaticano, leído por el cardenal Tarcisio Bertone, presente en la ceremonia. En este el Papa recuerda *«el ejemplo luminoso de vida de la fundadora del Movimiento de los Focolares»* a quienes *«conservan la preciosa herencia espiritual»*. Además *«invoca abundantes dones para aquellos involucrados en la postulación y exhorta a dar a conocer al pueblo de Dios la vida y las obras de quien, en respuesta a la invitación del Señor, ha encendido para la Iglesia una nueva luz en el camino hacia la unidad»*.

Entre los participantes se encontraban varios cardenales, arzobispos y obispos. Numerosos representantes de los Movimientos y Asociaciones, católicos y ortodoxos. Presentes también fieles musulmanes y budistas. De Trento, ciudad natal de la Lubich, una representación de las instituciones civiles, así como de Frascati, Rocca di Papa y de los municipios vecinos que la han tenido como ciudadana. La ceremonia, que comenzó a las 16 hs. con el rezo de las vísperas, continuó con la Sesión de apertura del proceso diocesano.

Atenta escucha y expectativa por las palabras del obispo Raffaello Martinelli, que presentó el acto en la catedral como un *«dar gloria y alabar a Dios nuestro Padre, porque a través de sus hijos e hijas hace brillar su gloria. Es un servicio que queremos dar a la Iglesia para ofrecer, también a la Iglesia, un testimonio de fe, esperanza, caridad a través de la vida de una de sus hijas»*. Destacando que la tarea no es fácil y debe hacerse con serenidad y objetividad, monseñor Martinelli concluyó augurando que, con el proceso iniciado ahora, *«pueda brillar más y más la gloria del Señor, de la que él ha querido hacer partícipe a su y nuestra Sierva de Dios»*.

Al final de la celebración la palabra ha sido a la presidente de los Focolares María Voce. En su saludo esbozó el don que Chiara Lubich ha sido para muchos: *«Acogiendo el carisma que Dios le daba, Chiara se ha prodigado para que este camino de vida evangélica fuera recorrido por muchos, en una siempre renovada determinación por ayudar a quienes conocía a poner a Dios en primer lugar y a "hacerse santos juntos". Su mirada y su corazón estaban movidos por un amor universal, capaz de abrazar a todos los hombres más allá de cualquier diferencia, mirando siempre a la realización del testamento de Jesús: "Ut omnes unum sint"»*. Ha querido recordar al grupo de las primeras y de los primeros compañeros de la Lubich *«que han permitido desde el primer momento dar testimonio de la belleza y la posibilidad de recorrer juntos, en unidad, el camino hacia la única meta»*, concluyendo: *«Esperaremos con humildad el juicio sabio del Santo Padre y pedimos a Dios, solo para su gloria y para el bien de muchos que, con el eventual reconocimiento de la ejemplaridad de Chiara, la humanidad y la historia puedan conocer nuevos desarrollos de paz, de unidad y de universal fraternidad»*.

Muchos los ecos y los comentarios suscitados por la apertura de la Causa relativa a la figura de Chiara Lubich. Significativas lo declarado por el obispo de Vasai, en India, Felix Machado, en calidad de presidente de la Oficina para el ecumenismo y el diálogo interreligioso de las Conferencias Episcopales Asiáticas (Fabc): *«Asia celebra la apertura de la causa de beatificación de Chiara Lubich. Es un paso que dará gran impulso al diálogo interreligioso»*.

Con el inicio de la Causa diocesana la Iglesia atribuye a Chiara Lubich, el título de *sierva de Dios* y continúa con la recopilación de sus escritos inéditos y escuchando a los testigos. El Tribunal designado por el obispo Martinelli está compuesto por monseñor Angelo Amati, como delegado episcopal, Emanuele Fawed-Kazah, promotor de justicia y de la abogada Patrizia Sabatini, escribana. Por su parte, la postulación designada por la presidente de los Focolares está formada por el padre Silvestre Marques y dos vicepostuladores: Lucia Abignente y Waldery Hilgeman. El Tribunal ha establecido la próxima sesión para escuchar el testimonio de Maria Voce, fijándola para el día 12 de febrero de 2015.

La Causa inició el 7 de diciembre de 2013, cinco años después de la muerte de la Lubich, en el 70 aniversario de la fundación de los Focolares y con la presentación de la solicitud formal al obispo de Frascati Raffaello Martinelli por

parte de la presidente Maria Voce. Una solicitud expresada en numerosas ocasiones por aquellos que esperaban que con este acto se acrecentara el compromiso espiritual y moral para el bien de la humanidad. Paradigmática la declaración de Piero Taiti, exponente del diálogo con personas de culturas no religiosas, promovido por el Movimiento de los Focolares: *«La misma posibilidad de diálogo ha sido posible para Chiara no más allá, sino precisamente dentro de su observancia radical de la Palabra, en la cual muchos de nosotros se han encontrado incluso sin la fe. Hemos participado de alguna manera, sin tontos sincretismos, en una vasta ecclesia, potencialmente más amplia, que contiene a toda la humanidad sin fronteras geográficas y de culturas diferentes».*

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063